

«Les meilleures semaines» de la vie d'Alexandre Balmer

VTT Le cycliste professionnel chaux-de-fonnier a participé à un tour à vélo en faveur d'une œuvre humanitaire suisse durant 18 jours en Ethiopie. Récit.

PAR JULIAN CERVIÑO

Comme il le raconte lui-même, Alexandre Balmer (24 ans) en a pris plein la vue durant dix-huit jours en Afrique. Le cycliste professionnel chaux-de-fonnier a participé à un tour en VTT à travers l'Ethiopie en faveur de l'œuvre humanitaire gostar.ch, destinée à soutenir un hôpital à Jimma, dans le sud-ouest de ce pays très pauvre.

«Cette idée de voyage est née lors d'un gala auquel j'ai participé via mon sponsor principal qui soutient cette fondation», explique le Chaux-de-Fonnier. «A cette occasion, j'ai rencontré le Dr Jörg Peltzer, le chirurgien suisse qui a lancé cette idée de créer un centre de chirurgie spécialisé en traumatologie au sein de cet hôpital. Il m'a offert ce voyage avec mon sponsor. J'ai tout de suite accepté et je ne le regrette pas. J'ai vécu les trois meilleures semaines de ma vie d'un point de vue émotionnel et humain.»



Alexandre Balmer avec un enfant éthiopien sur son vélo. SP

de-Fonnier a découvert une partie de l'Afrique qu'il ne connaissait pas. «Nous avons traversé des endroits incroyables. Lorsque nous arrivions dans un village, les habitants se précipitaient en courant vers nous. L'accueil était très chaleureux. Nous avons passé de très belles soirées, j'ai vécu des moments géniaux.»

La façon de vivre de ces Ethiopiens a frappé le Chaux-de-Fonnier «Ils vivent parfois loin de tout, sans rien ou presque. Les femmes travaillent encore beaucoup, cela fait partie de leur culture. Il n'y a aucun luxe dans leur vie.»

«Patients mieux soignés»

Au cours de ce voyage, Alexandre Balmer a visité l'hôpital de Jimma, où le Dr Jörg Peltzer a opéré un enfant. «Je n'ai pas assisté à l'opération, je suis trop sensible pour cela. J'ai, par contre, échangé avec d'autres enfants hospitalisés à cet endroit.»

Le Chaux-de-Fonnier se montre élogieux par rapport au travail de cette fondation. «Avec l'aide de Gostar, les conditions d'hygiène et de travail se sont beaucoup améliorées dans cet hôpital. Les patients sont mieux soignés. J'encourage tout le monde à soutenir cette fondation qui organise ce tour à vélo tous les cinq ans.»

Une fois rentré de son voyage, Alexandre Balmer s'est remis à l'entraînement pour préparer sa prochaine saison sur route. Ce retour à la vie normale, il ne le vit pas de la même façon qu'auparavant. «Cette expérience m'a ouvert les yeux sur plein de problèmes», avoue-t-il.

Un «accueil très chaleureux»
Outre les habitants, le Chaux-

Pour vous informer et aider cette fondation: gostar.ch/fr

FOOTBALL Un tournoi en salle pour les actifs

En plus de ses traditionnels tournois en salle des junior(e)s et des actives, l'Association neuchâteloise de football organisera un tournoi en salle des actifs durant la pause hivernale du football à onze. Cette compétition se déroulera le samedi 1er février 2025, entre 14h et 22h à la Riveraine (Neuchâtel). Mis sur pied dans le cadre des festivités des 125 ans de la faïtière, ce tournoi est ouvert aux équipes évoluant entre la 2e ligue et la 5e ligue. **QFA**

RÉSULTATS & CLASSEMENTS

FOOTBALL

LIGUE DES NATIONS

Nyon. Tirage au sort des quarts, des demi-finales et des barrages. Ligue A. Quarts de finale (aller le 20, retour 23 mars): Pays-Bas - Espagne, Croatie - France, Danemark - Portugal, Italie - Allemagne. **Demi-finales (4 et 5 juin):** Italie/Allemagne - Danemark/Portugal, Pays-Bas/Espagne - Croatien/France. **Finale:** le 8 juin.

Barrages (aller le 20 mars, retour le 23). Ligue A/B: Turquie - Hongrie, Ukraine - Belgique, Autriche - Serbie, Grèce - Ecosse. **Ligue B/C:** Kosovo - Islande, Bulgarie - Irlande, Arménie - Géorgie, Slovaquie - Slovénie.

Ligue C/D (aller le 26 mars, retour le 31): Gibraltar - Lettonie, Malte - Luxembourg.

BASKETBALL

COUPE DU MONDE 2027

Qualification, 1re phase, groupe A

Jeu
Suisse - Kosovo 75-41
Demain
11h Azerbaïdjan - Suisse
Classement (3 matches): 1. Suisse 6. 2. Irlande (230-236), Azerbaïdjan (207-240) et Kosovo (201-238) 4.

CURLING

CHAMPIONNATS D'EUROPE

Lohja (FIN). Messieurs. Demi-finales: Ecosse (Hammy McMillan, Bobby Lammie, Grant Hardie, skip Bruce Mouat) - Suisse (CC Genève/Pablo Lachat-Couchevin, Sven Michel, skip Yannick Schwaller, Benoît Schwarz-Van Berkel) 10-8 après un end supplémentaire. **Norvège - Allemagne 2-8. Match pour la 3e place:** Norvège - Suisse 7-4. **Finale (aujourd'hui à 14h):** Ecosse - Allemagne.
Dames. Pour la 3e place: Ecosse - Italie 6-4. **Finale (aujourd'hui à 8h):** Suisse - Suède.

VOLLEYBALL

LNA DAMES

Schaffhouse - NLZ Academy 3-1
Aujourd'hui
17h30 Cheseaux - Guin
Genève - NUC

Demain

18h Glaronia - Aesch Pfeffingen
Lugano - Toggenburg

1. Schaffhouse	9	8	1	0	0	27-7	26
2. NUC	8	6	1	1	0	23-7	21
3. Lugano	8	4	1	1	2	19-11	15
4. Aesch-Pfeff.	8	4	1	1	2	18-12	15
5. Cheseaux	8	3	2	0	3	16-15	13
6. Genève	8	4	0	0	4	15-14	12
7. Glaronia	8	3	0	3	2	16-18	12
8. VFM	9	2	2	1	4	16-20	11
9. Toggenburg	8	1	1	0	6	9-20	5
10. Guin	8	1	0	2	5	8-21	5
11. NLZ Academy	10	0	1	1	8	7-29	3

LNA MESSIEURS

Aujourd'hui							
17h30	Colombier - Schönenwerd						
1. Schönenwerd	8	7	1	0	0	24-4	23
2. Amriswil	8	7	0	1	0	23-4	22
3. Näfels	8	5	0	0	3	18-11	15
4. Chênôis GE	8	4	1	0	3	15-12	14
5. Lausanne	8	3	2	0	3	16-14	13
6. Jona	8	1	1	2	4	11-20	7
7. Colombier	8	2	0	1	5	10-20	7
8. Saint-Gall	8	2	0	1	5	9-19	7
9. Sursee	8	0	0	0	8	2-24	0

FLÉCHETTES

CHAMPIONNAT NEUCHÂTELOIS

Résultats: Old Stone - Passion Fléchettes 6-4. Toons - Kings 4-6. Nomades Greens - Kipik 3-7. Kipik 2 - Nomades Red 1-9. Coyote - Atel Darts 9-1. **Classement par équipes:** 1. Nomades 40. 2. Kings 36. 3. Old Stone 31. 4. Peseux 30. 5. Coyote 28.

Après avoir vu cela, on relativise totalement nos petits soucis de tous les jours en Suisse."

ALEXANDRE BALMER
CYCLISTE PROFESSIONNEL

Durant ce périple (baptisé Bike Challenge), Alexandre Balmer et la trentaine d'autres participants - le coût de la participation s'élevait entre 20 000 et 30 000 francs - venus de Suisse (dont certains du Jura), d'Allemagne et du Danemark ont découvert ce pays en allant à la

rencontre de tribus vivant dans des conditions parfois très précaires.

«Une grande solidarité»

«Ces personnes vivent souvent sans toit, sans eau courante ni électricité», raconte le Chaux-de-Fonnier. «La mortalité infantile est encore élevée. Après avoir vu cela, on relativise tota-

lement nos petits soucis de tous les jours en Suisse.»

Alexandre Balmer et ses acolytes ont parcouru parfois 180 km par jour, 1128 km (environ +15 000 m de dénivelé) en tout pour le Chaux-de-Fonnier, qui a apprécié cette aventure.

«Tout était très bien organisé, l'accompagnement était par-

fait», relève-t-il. «Nous dormions souvent sous tente. Il régnait une grande solidarité entre nous. Les deux derniers jours, Nino Schurter (ré: multiple champion du monde et champion olympique) et sa compagne nous ont rejoints.»

Un «accueil très chaleureux»
Outre les habitants, le Chaux-

Ruth Metzler-Arnold à la tête du sport suisse

SWISS OLYMPIC Elle a été préférée à Markus Wolf, hier.

Ruth Metzler-Arnold (60 ans) est la nouvelle présidente de Swiss Olympic. Elle a été élue à la succession de Jürg Stahl par le parlement du sport réuni hier à Ittigen.

L'ancienne conseillère fédérale appenzelloise, qui est la première femme à accéder à la présidence de Swiss Olympic, a obtenu 329 des 495 suffrages. Son concurrent grison Markus Wolf en a reçu 162.

C'est la quatrième fois consécutive que Swiss Olympic porte à sa tête un président provenant du monde politique, et non de

celui du sport. Ruth Metzler-Arnold succède ainsi au Zurichois Jürg Stahl, ancien conseiller national UDC, qui était en poste depuis 2017, et aux anciens conseillers d'Etat bâlois Jörg Schild (2006 à 2016) et saint-gallois Walter Kägi (2000 à 2005).

La candidature de la nouvelle présidente avait été proposée par Swiss Athletics, celle de son rival malheureux par Swiss-Ski. La lauréate a su utiliser son expérience politique pour mener une campagne efficace, même si elle n'a jamais exercé de

fonction auparavant dans une fédération sportive.

Expérience politique

Dans son choix, le parlement du sport a visiblement pris en compte les composantes économique et politique. La situation financière tendue au niveau de la Confédération fait craindre une diminution des subventions. L'élection de l'ancienne conseillère fédérale laisse espérer dans ce domaine qu'elle puisse faire marcher ses réseaux pour éviter cette baisse.



Ruth Metzler-Arnold aux côtés de Markus Wolf, hier, avant l'annonce des résultats de l'élection. KEYSTONE

L'expérience de Ruth Metzler-Arnold en tant que conseillère d'Etat puis membre du gouvernement à Berne peut s'avérer précieuse. Elle connaît à fond tous les processus de la vie politique et sait quels leviers actionner au bon moment, a-t-

elle déclaré lors de sa présentation devant le parlement du sport, faite en quatre langues. «C'est un immense avantage de pouvoir négocier directement avec les personnes qui prennent les décisions», a-t-elle argumenté. **ATS**